

faisant des recherches pour ce travail, les ecclésiastiques qui seront appelés à y collaborer pourront rencontrer d'utiles documents pour l'histoire des siècles antérieurs.

M. le Président signale les documents relatifs à Compiègne qui viennent d'être publiés par M. Vaesen, dans le cinquième volume des *Lettres de Louis XI*, édité par la Société de l'Histoire de France. Il s'étend particulièrement sur ceux qui ont trait aux conférences qui devaient se tenir à Compiègne, au commencement de 1474 et qui durèrent du 19 janvier au 2 mars. M. le baron de Bonnault a communiqué à M. Vaesen un curieux passage du registre des délibérations municipales, indiquant les divers logements destinés aux ambassadeurs, et fait ressortir l'intérêt qu'il y aurait à identifier un certain nombre d'entre eux qui ne sont pas encore connus.

Mme Le Féron d'Eterpigny, MM. de Marsy et de Bonnault présentent quelques suppositions à ce sujet.

M. de Marsy donne lecture du compte-rendu des travaux de la Société pendant l'année 1895.

M. le comte de Lambertye présente, au nom de la Commission des finances, un rapport dans lequel il se plaît à reconnaître la bonne situation de la Société, dont le capital dépasse 18.000 francs, et l'excellente gestion du trésorier.

Sur sa proposition, les comptes sont approuvés et des remerciements votés à M. Flament, trésorier.

M. l'abbé Morel, poursuivant ses études liturgiques, étudie, à l'aide des anciens missels, les cérémonies du mariage dans les diocèses de Beauvais, de Noyon et de Senlis, à la fin du xv^e siècle; il reproduit les interrogations du prêtre et les réponses des futurs et entre dans de curieux détails sur la remise des anneaux qui devaient être mis à l'annulaire